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第１回越前町中学校再編検討委員会 議事録 

 

    日 時 令和５年１１月２９日（水） 

    午後７時２分～８時５分 

    場 所 織田コミュニティセンター 

    １階 多目的ホール 

 

１．開  会 

 

２．委嘱状交付 

 

３．教育長あいさつ 

 

４．自己紹介 

 

５．委員長及び副委員長の選出について 

  委員長に寺阪眞委員（教育関係者）、副委員長に藤野菊信委員（越前町議会副議長）を

選出。寺阪委員長あいさつ。 

 

６．協議事項 

（１）これまでの検討経過について 

    事務局説明 

 

委員長  ただ今、事務局より説明のありました件につきまして、ご質問、ご意見

はありませんか。 

 

 （質疑・意見なし） 

 

委員長  ないようですので、次の議題に移ります。 

 

 

（２）町内中学校の現状について 

    事務局説明 

 

委員長  ただ今、事務局より説明のありました件につきまして、ご質問、ご意見

はありませんか。 
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副委員長 

 

 小学校の再編について分かっていることがあれば教えて下さい。 

 

事務局 

 

 現在、四ヶ浦小学校と城崎小学校の再編準備委員会が立ち上がっていま

す。その他については案として示されている段階です。 

 

委 員 

 

 萩野小学校は織田小学校といつ合併するのですか。 

 

事務局  萩野地区は、一昨年から地域に説明させていただき、基本方針案でお示

ししました令和 8 年 4 月に織田小と統合ということで進めていきたいと 

考えています。 

 

委 員 

 

 保護者の方もきちんと通達をして欲しいと言っていたのでよろしくお願

いします。 

 

委 員 

 

 令和 17 年になると、3 校統合しても 1 学年 2 クラスであり、またそれ  

以降も減るとなれば朝日中学校と統合となるのか、それとも生徒数を  

増やす方向で保っていくのか、検討はされているのでしょうか。 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 昨今の人口減少は越前町に限ったことでなく全国的な問題となっていま

す。町長部局としましても、様々な定住促進、移住促進策を実施していま

すが、歯止めをかけることはなかなか難しいと考えています。最低でも  

クラス替えが出来る学校を確保したいことと、部活動の問題もありますの

で、この人数を減らさないよう努力してまいります。今のところ将来的に 

1つにするような考えは持っていませんが、今後のことを検討していただけ

るとありがたいと思います。 

 

 織田中学校が中心になる感じがします。これからスクールバスの時間な

どについてもこの委員会で決めていくことになるのでしょうか。 

 

事務局  この委員会にお願いしたいことは、3つの中学校を統合することについて

どうでしょうかということです。位置的な問題や建物の建築年、面積など

を参考にしていただき、統合した方が良いのか、そのままで良いのか検討

して頂きたいと思います。その後、統合が妥当であるということであれば、

それに対して場所を決めて頂きスクールバスなど一つずつ検討していきた

いと思います。 

 

委 員 

 

 学校の施設状況を説明いただきましたが、どの学校もこれからしばらく

使えると思ってよいのでしょうか。 
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事務局 耐用年数を増やすために改修が必要な校舎もあります。その改修を行え

ば使えるということです。 

 

委 員  統合すると校舎は使わなくなると思いますが、その点の計画も含めて 

進めているのですか。 

 

事務局  小学校の再編でも同じですが、跡地をどうするかという検討委員会を 

別に立ち上げまして、そこで協議する形で進めていきたいと考えています。 

 

委員長 その他ご質問、ご意見はありませんか。 

 ないようですので、次の議題に移ります。 

 

 

（３）中学校再編の考え方と学校規模の適正化について 

    事務局説明 

 

委 員  アンケートなどでもなるべく早くという意見ですが、物理的や費用の問

題などあると思いますので、具体的に何年ぐらいとか考えているのですか。 

  

事務局 

 

 提言が頂けますと、それぞれの地区でご説明しなければなりません。  

その後準備委員会で校名、校章、校歌、など細かく決めさていただくのに、

約 2 年は必要と考えています。また、場所によっては 300 人入れる校舎な

のかという問題もあります。例えば、織田中は小さいので増築ということ

にもなりますので、工事期間も必要となってきます。 

 

委 員 

 

 この委員会のスケジュール、頻度はどのように考えていますか。 

 

事務局 

 

 約 2、3月に 1回はお集まりいただきたいと思います。皆さんもそれぞれ

の立場から出てきていただいておりますので、所属においてご意見を集め

て持ってきていただきたいと思います。了承いただきながら、約 1 年ぐら

いをかけて提言をいただけたらありがたいと思います。新たな意見が出れ

ばそれに合わせて進めます。 

 

委 員  アンケートで既存校舎を活用するのか、新校舎を作るのかなどの意見は

ありますか。 

 

事務局  アンケートの内容としてそのような項目はありませんでした。 
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委 員   スケジュールを決めようとすると、既存校舎なのか、新校舎なのかで 

変わってくると思いますので、その方向性を早く決めなければゴールが 

見えてこないと思います。 

 

事務局  まずは場所が決まらないといろいろ変わりますので、位置を検討して 

いただけるとありがたいと思います。それが決まれば基準になりますので

先が見えてくると思います。 

 

委 員 

 

 織田中学校を使う場合は増築という話でしたが、どういう形の増築にな

るのでしょうか。 

 

事務局  宮崎と越前の 200 名弱が入ってくると教室が足りません。最低でも教室

の増築は必要だと考えています。 

 

委 員  この委員会で再編しましょうと合意された場合は、一般的に全員 OK と 

みなして進めるのでしょうか。 

 

事務局 

 

 提言書をいただきましたら町長に報告します。その後、それぞれの地区

でご了解を得るために地区説明会を開きたいと思います。特に反対などの 

意見がなければ動きだすという形になります。 

 

委 員  そこで難しいなどのいろいろな意見が出た場合は、調整していくことに

なるのですか。 

 

事務局 

 

 そのように考えています。 

委 員  3 校が一緒になる場合、織田中学校の可能性が高いかなと思いますが、 

その場合、越前地区からの通学時間はどのくらいかかるのでしょうか。 

 

事務局  学校間の距離は 8 キロ程度ですが、一番遠い地区は米ノ地区になります

ので、距離で約 14.2 キロ、時間で約 23 分ぐらいです。ただし、スクール

バスは地区を回り生徒も乗せますので、30分以上かかるかもしれません。 

 

委 員 

 

 1 クラスの人数は 32 名が基準とのことですが、少子化の中、近い将来  

この基準を引き下げる動きはないのですか。 

 

事務局 

 

 国としてはそのようなことはしないと思います。やはり学校再編という 

動きになるのではないかと考えます。 
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事務局 

 

 

 補足ですが、国の基準は 1 クラス 40 人ですが福井県が独自に 32 人に  

引き下げているという状況です。 

委員長 

 

その他、ご意見などありませんか。 

（意見なし） 

 

 ないようですので、ここで事務局から今後の予定についてお願いします。 

 

事務局 

 

次の検討委員会は 2 月ごろを予定しております。今日の内容をお持ち   

帰りいただき、周りの方などにご意見を聞いていただいて、その意見に   

よって、次回新たな考え方をお聞きしたと考えております。 

 

 

委員長 

 

これで本日の協議事項は全て終了しました。 

それでは進行を事務局にお返ししたいと思います。 

 

 

８．閉会 

副委員長あいさつ 

 

 

〔出席委員〕 ２０名 

 

〔欠席委員〕  ４名 

 

〔事務局〕  教育長、教育委員会事務局長、学校教育課長、学校教育課職員 2名 


